



Les anciens trophées de l'édition précédente. Photo : Archives Karibu Music Awards

trophées en public, dans une salle de fête municipale à Bordeaux. Depuis 2018, on enregistrait dans un studio, sans public. On n'avait pas forcément les moyens mais nous avons quand même voulu le faire et prendre en charge le déplacement de danseurs: Lokygramme, Samouss, Chaldi ainsi qu'un jeune danseur de Megda. Nous recevrons également deux personnalités issues des réseaux sociaux comme Princesse Laam, Haouraye et deux miss beauté qui interviendront depuis Mayotte : miss Salouva et Larissa Salim Be. La cérémonie commencera à 20 heures, mais sera filmée par des professionnels et retransmise sur Facebook. On enverra, via l'antenne de Mayotte, un lien pour que les Mahorais puissent se connecter et ils pourront même interagir. Mais faute de moyens, on n'a pas pu décorer la salle comme on voulait...

F.I.: Quel est l'enjeu de cette cérémonie?

L.A.M.: C'est surtout de rendre visible, promouvoir des artistes mahorais et montrer qu'il n'y a pas que du traditionnel, il y a du pop, du rap chanté en shimaoré et c'est un mélange qui fonctionne bien. À Mayotte, la plupart partagent leur musique sur les réseaux sociaux, mais n'envisagent pas de faire carrière alors qu'il y a une éducation musicale qui existe sur l'île. On peut prendre des cours. Sur place, notre association sert à accompagner ces artistes et les mettre en relation avec les structures



Meiitod est nommé dans la catégorie " meilleur chanteur".

adéquates, jouer de nos contacts. Il suffit parfois de rencontrer les bonnes personnes. Et puis, on se dit, même si ce n'est pas que ça, mais qu'on minimise la culture à Mayotte. Ça pourrait peut-être éviter que des jeunes arrachent des sacs. Je ne dis pas que ça résout tout mais qu'il y a une concordance. Il faut

de la musique, du sport... Par cette cérémonie, on espère encourager tout ça. On aurait voulu organiser cette cérémonie à Mayotte, mais l'insécurité rend difficile le fait qu'il y ait un public et malgré nos demandes, on ne trouve pas de salle.

Propos recueillis par Audrey Margerie

LES NOMINÉS DE CETTE QUATRIÈME ÉDITION

Pour le meilleur chanteur : Lokygramme, Youbbee, Naid, Meiitod.

Pour la meilleure chanteuse : Zily, Mory's, Kueena.

Pour le meilleur clip : Youbee "Haram", Kamal "Bomaye", Terrell "Karaté », 976k "Tafaouti".

Pour le meilleur réalisateur : Maido, Abdoulatuf Le Guirri, Tchuhuru.

Pour le meilleur projet : Zaoidi "Cadeau", Lokygramme "M'trumé", Ismaa "Namnayne", Deejay "Namujé", Daday "M'Zindzi".

Pour le meilleur chanteur traditionnel : B Junior, Kay, Motamo, Chaldi.

Pour le meilleur feat : Skinny ft Djabi, Terrell feat Meiitod Titi, Lokygramme feat Meiitod Nyora, La mendosa feat Madaraou man Kayna mana, Naid x Dadday Chaima.

Pour la meilleure chanson populaire: Youbbee "Haram", Naid "Daday Chaima", Naid "Gucci", Kamal "Bomaye", B Junior x Chaldi "Chakacha".

Pour le meilleur rappeur : Patsaou, Gagala, La mendosa, Dejaay.

Révélation masculine : Zelko, Candell, Daday. **Révélation féminine :** Ismaa, Maloko, Zawadi.

Meilleur créateur de contenus : Nassrati, Bahati, Golden yass. Meilleure tournée : Zily, Terrell Elymoor, Npro game, Meiitod, Wakiiz.





En difficulté avec le numérique? 4000 conseillers numériques à votre disposition sur tout le territoire



Échanger avec mes proches



Accompagner mon enfant



Utiliser les opportunités du numérique



Prendre en main un ordinateur ou un téléphone portable



Comprendre ce que le numérique peut apporter à mon activité



Trouver un emploi ou une formation



Être accompagné
pour mes démarches
administratives



Créer et gérer (stocker, ranger, partager) mes contenus numériques

Pour bénéficier d'un accompagnement gratuit, consultez la carte des conseillers numériques disponibles dans votre département en page suivante.







Conseillers numériques de Mayotte



ao monis on consenier nomenque

Les données sont datées du 02/10/23 et peuvent évoluer.

BANDRABOUA • MAYOTTE ENTRAIDE ÉTUDIANTS, 41 rue Kourougnatsou – +26 26 39 03 66 16.

CHIRONGUI • MAIRIE, 11 rue de l'Hôtel de ville – +26 22 69 62 18 03.

OUANGANI • KAZA, 24 rue de la Convalescence - Bara - +26 92 69 61 96 20.

SADA • ASSOCIATION MAHORAISE DE MÉDIATION NUMÉRIQUE, Koutrouzatsini – +26 26 39 64 96 60.





Les conseillers numériques sont à votre disposition et leurs services sont gratuits. N'hésitez pas à téléphoner, ou à vous rendre directement sur place.

Qu'est-ce qu'un conseiller numérique?

Un conseiller numérique est un professionnel formé pour accompagner les Français et les Françaises dans leur volonté de devenir autonomes dans leurs usages du numérique au quotidien.

Par des suivis individuels et des ateliers collectifs, il veille à ce que chaque personne progresse, en fonction de ses besoins, dans le maniement des outils et usages numériques.

Financés par l'État, les 4000 conseillers numériques sont répartis dans tous les départements français, en métropole et en outre-mer.

Pourquoi aller voir un conseiller numérique?

Je peux solliciter un conseiller numérique pour plusieurs raisons :

- si je suis en difficulté pour réaliser une démarche administrative et que je souhaite apprendre à la réaliser seul(e).
- si je souhaite enrichir mes compétences numériques pour faciliter mon quotidien.
- si je souhaite mieux connaître les enjeux liés à mes usages numériques.



Témoignage d'une conseillère numérique













Yassimina Allaoui, conseillère numérique à la mairie de Chirongui

Titulaire d'un baccalauréat littéraire, j'ai entamé une licence en langues étrangères que je n'ai pas obtenue puis j'ai effectué une formation en alternance de couture et vêtement flou. J'ai travaillé dans trois ateliers de confection de vêtements dits prêts à porter, par la suite je me suis formé au métier de caissière avec obtention d'une attestation. Enfin j'ai passé l'entretien pour devenir conseillère numérique France Services.

J'ai choisi ce métier, car non seulement je suis très à l'aise en ce qui concerne les outils numériques, il m'est souvent arrivé que mes proches me sollicitent pour une question en rapport avec cela, et je me suis toujours fait un plaisir de leur apporter mon aide. De nature douce, patiente et discrète, je me sens très épanouie après chaque accompagnement surtout lorsque je constate que l'usager repart satisfait et rassuré d'avoir trouvé une solution à ses problèmes. Je suis vraiment très enchantée d'exercer un tel métier. J'aime aider et me sentir utile surtout auprès des enfants et des personnes âgées.

Ce que j'apprécie le plus c'est le fait d'être utile aux autres ainsi que le contact humain. J'aime faire preuve de douceur, de compréhension, me sentir proche des gens et leur apporter mon aide du mieux que je peux. Pour moi, un conseiller numérique doit être doux, discret, disponible et compréhensif. Les usagers doivent être rassurés et ressentir l'envie de revenir, ne pas repartir encore plus stressés que la première fois qu'ils sont venus.

L'accompagnement qui m'a le plus marqué est celui que j'ai fait au village webex de Tsimkoura avec des enfants âgés de 6 à 16 ans. Je leur ai présenté ce jour-là une application dénommée Vooter qui consiste à répondre à divers sondages concernant la commune de Chirongui.



La **Cyber** est l'affaire de tous!

#CyberResponsable

Alors que le Cybermoi/s vient tout juste de s'achever, nous vous invitons à adopter les bonnes pratiques cyber tout au long de l'année.







Votre mot de passe doit être différent pour chaque service, suffisamment long et complexe, et impossible à deviner. Ne le communiquez jamais à un tiers. Pour votre messagerie, il doit être particulièrement robuste.







Protégez l'accès à vos comptes, vérifiez vos paramètres de confidentialité et maîtrisez vos publications. Faites attention à qui vous parlez. Vérifiez régulièrement les connexions à votre compte.





Pour éviter de perdre vos données, effectuez des sauvegardes régulières. Identifiez les appareils et supports qui contiennent des données et déterminez lesquelles doivent être sauvegardées. Choisissez une solution adaptée à vos besoins. Protégez et testez vos sauvegardes.



LES MISES À JOUR



Mettez à jour sans tarder l'ensemble de vos appareils et logiciels. Téléchargez les mises à jour uniquement depuis les sites officiels et activez l'option de téléchargement et d'installation automatique des mises à jour.





SOCIAL

LA CAISSE SOCIALE ET SOLIDAIRE DE MAYOTTE CONSCIENTE DE SES FAILLES



La Caisse de sécurité sociale de Mayotte (CSSM) a tiré le bilan de son activité : elle a versé 529,55 millions d'euros de prestations sociales en 2022, soit 11,83 % de plus qu'en 2021.

La direction de la Caisse sociale et solidaire de Mayotte (CSSM) a tiré son bilan de l'année 2022 lors d'un rendez-vous avec la presse, ce mercredi. La couverture du nombre d'assurés augmente, mais l'accompagnement doit encore progresser pour un " aller vers" et plus de contrôles.

ur le papier, la Caisse de sécurité sociale de Mayotte (CSSM), " est une organisation extrêmement moderne", juge le très enthousiaste Philippe Féry, directeur général. Particularité mahoraise, il n'existe qu'une seule caisse sociale qui regroupe cinq branches de la sécurité sociale : recouvrement des cotisations sociales, assurance maladie, accidents de travail et arrêts maladie, allocations familiales et assurance retraite. "Quand on sait que dans l'Hexagone, des partenariats doivent se mettre en place entre les différents services, ou de petites caisses se mettent en lien avec des Caisses primaires. Ici, les liens sont directs", développe-t-il, citant toute personne amenée à demander une allocation familiale. La Caisse peut alors consulter ce à quoi la personne a déjà droit grâce aux informations connues.

Mais, presque incontournable, "elle est vécue comme un passage fatal, pas comme une organisation au service des usagers. On a l'intention de changer cette image et aller vers nos assurés", pose le directeur, inaugurant un rendez-vous annuel entre la presse et toute la direction de la CSSM, ce mercredi 13 décembre.

"6.000 CARTONS DE CARTES VITALE QUI ATTENDENT LEURS BÉNÉFICIAIRES"

La Caisse a versé 529,55 millions d'euros de prestations sociales en 2022, soit 11,83 % de plus qu'en



De nombreuses cartes Vitale restent dans les cartons de l'administration.

2021. Pour le directeur général, cela ressemble à "
un bon chiffre": 68 % de la population est assurée
(211.111 assurés sociaux). "Mais c'est rapporté à la
population entière de Mayotte, pas sur la population
présente légalement sur le territoire et éligible aux allocations. Le souci, c'est que je ne sais pas combien de
personnes je dois encore aller chercher." D'autant,
rappelle la direction: "Un étranger pas éligible peut
peut-être le devenir dans deux mois s'il est régularisé."

"On a 6.000 cartons de cartes Vitale qui attendent leurs bénéficiaires", fait observer Philippe Féry. Qu'est-ce qui coince ? Il reconnaît des progrès à faire en termes de communication et d'opérations pour "aller vers", c'est-à-dire, aller plus au contact des personnes concernées. "On convoque mais si elles déménagent régulièrement, il est difficile de trouver leur adresse. Il y a aussi une grande instabilité des numéros de réléphone, c'est compliqué." "Il faut identifier, contac-